Ich freue mich, daß du an die TU Graz gekommen bist.

Du hast nun das riesige Labyrinth "Studium" vor Dir. Es gibt in diesem Dunkel aber nicht nur Irrwege, Sackgassen, Kreuzungen und Fallen, sondern auch Lichter, Wegweiser und gute Geister, die Dir zumindest ein Stück weiterhelfen können.

Du findest diese Hilfe, wenn Du sie suchst. Wir, die Österreichische Hochschülerschaft, helfen Dir gerne weiter, aber dazu müssen wir auch wissen, daß Du überhaupt Hilfe brauchst. Es liegt an Dir, den Weg zu uns zu finden, sei es Deine Studienrichtungs- oder Fakultätsvertretung oder eines der Referate bei der Universitätsvertretung. Wer wir genau sind und was wir tun, erfährst Du ab Seite 10.

Alles Gute hat aber auch einen Haken. In diesem Fall ist der Haken, daß es jemanden geben muß, der sich freiwillig damit beschäftigt, wie Du und Deine Mitstudierenden zu einer Vergünstigung beim Essen kommen, der für eine Erleichterung bei Deiner nächsten Prüfung sorgt, oder für Dich eine Broschüre erstellt, damit der Anfang Deines Studiums leichter wird.

Wir sind daher immer auf der Suche nach neuen Mitarbeitern. JedeR ist herzlich willkommen, und bis jetzt hat auch noch jedeR eine Aufgabe gefunden, die ihn/sie interessiert. Wenn sich viele die Aufgaben teilen, dann bleibt für den einzelnen nicht mehr soviel zu machen. Wir arbeiten nicht für Geld. Wir sind Idealisten, die einfach gerne mit und für andere Menschen etwas machen wollen und bereit sind, einen Teil unserer Freizeit zu opfern.

Auch schauen alle, die ihre Tätigkeiten an jüngere abgegeben haben, gerne auf die Zeit, in der sie aktiv mitgearbeitet haben, zurück. Das Gefühl, wenn Dir jemand dankt, weil Du ihm geholfen hast, läßt sich nicht beschreiben und schon gar nicht mit Gold aufwiegen. Es ist etwas was, die Seele glücklich sein läßt.

Also, gib Deinem Herz einen Ruck und komm doch mal vorbei. Du wirst sehen, es macht Spaß.

Wir alle wünschen Dir viel Glück bei deinem Studium und hoffen auf ein Wiedersehen als AKTIVER Mitarbeiter

Dein Studienberatungsreferat Carmen Hartmann

Gerald Kopp

## Vorwörter

## wie man unterschiedlich Hallo sagen kann



Freunde! Römer!
TechnikerInnen!

Es ist mir eine rechte Freude Euch alle an der TU Graz begrüßen zu dürfen. Im Speziellen Dich. Du hast also nun die Matura hinter Dir, hast Dir die Zeit dazwischen mehr oder minder sinnvoll um die Ohren geschlagen und hast nun die Entscheidung gefällt: Ich gehe studieren. Toll was? So viele lustige Leute mit lustigen Namen (Rektor zum Beispiel) und lustigen Sachen (Immatrikulation – wasndaskannmandasessen?). Aber keine Sorge es gibt jemanden der Dir helfen kann, der Dich betreut und Dir Tips gibt. Wir - die Hochschülerschaft an der TU Graz - sind die gesetzliche (und nebenbei bemerkt einzige) Studierendenvertretung,

**Vorwort Teil II** 

also Deine Interessensvertretung. In vielerlei Formen treten wir an Dich heran um Dir
den Einstieg zu versüßen, Dich mit Prüfungsbeispielen zu versorgen, Dir bei rechtlichen Fragen mit Rat und Tat zur Seite zu
stehen und Dich über alles was zum Studieren notwendig ist zu informieren. Aber halt,
die Sache hat einen Hacken. Was wollen wir
im Gegenzug von Dir? Einfach: Geh zur
nächsten Wahl – Du hast im Mai 2001 die
Gelegenheit dazu.

Danke für Deine Zeit und viel Spaß beim Studieren – wir sehen uns dann Mal auf der HTU in der Rechbauerstr. 12, ja?

Michael Hausenblas
michael.hausenblas@oeh.tu-graz.ac.at



Willkommen auf der ÖH!

"ÖH? Ich wollte an die TU Graz studieren gehen. Den Zahlschein muß man halt einzahlen, aber sonst interessiert mich die ÖH gar nicht, die Pflichtmitgliedschaft gehört sowieso abgeschafft, und was der Vorsitzende da schreibt, ist mir auch egal, und zur ÖH Wahl geh ich sowieso nicht, das sind eh alles Hobbypolitiker..."

Ist schon klar. Die Wahlbeteiligung ist (leider) sehr niedrig, und für die ŎH interessieren sich nicht viele Studierende.

Schade irgendwie.

## **Vorwort Teil III**

Aber willst Du nicht aus der "grauen Masse" heraustreten? DU kannst was weiterbringen auf der ÖH. Komm einfach vorbei (wir beissen nicht) und mach mit. Ob Du jetzt in einem Referat mitarbeitest, oder Dich in Deiner Studienrichtungsvertretung oder der Universitätsvertretung engagierst, oder wo auch immer.

Wie Michael schon geschrieben hat: Im Sommer sind ÖH-Wahlen. Komm hin und sei dabei. Ein Kreuzerl macht jede/r der hingeht. Aber vielleicht bist Du ja AKTIV als Kandidat dabei?

Wolfgang Dautermann dauti@oeh.tu-graz.ac.at

